

## Lanzan plataforma digital para evaluar problemas sociales y plantear soluciones

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey y la Universidad de California en Berkeley presentaron una plataforma electrónica mediante la cual la ciudadanía podrá evaluar la seguridad, la corrupción, el empleo, la violencia, las condiciones de salud pública y las oportunidades de educación, así como proponer soluciones a los problemas del país.

Mediante un sitio web y software diseñado por académicos mexicanos y estadounidenses, ambas instituciones pretenden fomentar el uso de mecanismos de participación ciudadana.

Una de las líderes del proyecto, Brandie Nonnecke, investigadora de Berkeley, explicó que en California se usa un sistema similar y se han aplicado políticas públicas a partir de los resultados que arroja la plataforma.

Aquí, los datos obtenidos mediante el proyecto México Participa se harán llegar al Instituto Nacional Electoral, que se ha comprometido a ponerlos a disposición de quienes resulten electos en los comicios de este año.

“Este ejercicio no es una encuesta ni un sondeo sobre los problemas que aquejan a los ciudadanos, sino un mecanismo que contribuya a *empoderar* a la ciudadanía y que ésta se dé cuenta de la relevancia de su participación”, sostuvo María Elena Meneses, académica del *Ite* de Monterrey, quien también forma parte de la coordinación de México Participa.

Desde la semana pasada y hasta el último día de junio, los interesados podrán acceder al sitio [mxparticipa.org](http://mxparticipa.org) y responder un cuestionario cerrado donde calificarán de cero a 10 varios problemas que se viven en su municipio o delegación.

Luego encontrarán una pregunta abierta que invita a reflexionar sobre el problema que cada participante considere más relevante. La herramienta permite conocer lo que opinan otros ciudadanos.

